

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

centimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

centimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## España y el Derecho

Nadie que no se vea obligado, en cumplimiento de un sacratísimo deber de conciencia, á fustigar á los poderes constituidos, á las instituciones político-religiosas-filosóficas carcomidas por el polvo de la historia; á todo lo que es indicio del pasado, en una palabra, puede imaginarse el cruento y doloroso calvario que ha de atravesar en este país, quien se atreve á romper estos añejos moldes que aprisionan al espíritu moderno, impidiendo que un presente justo y un porvenir equitativo, arranquen hasta el último redimento de lo que «fué».

El ingénuo mozalbete que en las aulas de una Universidad aprende aforismos, principios y axiomas de Derecho, llegado al doctorado ó á la licenciatura, creará que en España existe una Ley que es fiel expresión del Derecho; que en este país existe una legislación fundamental que es el Código que fija la norma á seguir, para que las necesidades del Estado, se ajusten en un todo al derecho natural; que hay una legislación complementaria y orgánica, que regula el funcionamiento de las Instituciones y de las entidades ó personas á quienes les está encomendada la misión de administrar y dirigir al pueblo en todos los órdenes.

El extranjero que en nuestra Alcubilla ó índices de casas editoras en materia de jurisprudencia, vea el arsenal de papel que hay emborronado para contener nuestra legislación, sin duda se formará un concepto, aunque superficial é incompleto de cuanto afecta á derecho en España.

En una palabra: Todo el que en la carta geográfica europea distinga, en el ángulo S. O. una infima parte de tierra que se llama España, y que por suerte no la conozca, de cerca, creará sin duda que en este país, aunque imperfectamente definida, establecida y administrada, habrá justicia que regule el derecho de todos sus moradores.

Nada menos cierto.

En España, no existe más que una simulación de legislación en Derecho, con visos de verosimilitud, para mayor sarcasmo.

## Postal diaria

El régimen burgués deja morir de hambre á los obreros honrados que carecen de trabajo.

Y á los que cometen delitos ó crímenes les ofrece pan y hogar en las cárceles nacionales.

ANÓNIMO

## DE COLABORACION

### Trabajadores, adelante!

El obrero español, el verdadero obrero, trata de romper el yugo de la ignorancia que le oprime, y, á semejanza de lo ocurrido en otras naciones, pretende por tal medio ocupar el puesto que en la sociedad le corresponde por derecho propio. Organizado para la lucha como lo está, preparase á lograr su perfección educativa, creando escuelas, donde pueda adquirir los conocimientos que ambiciona, separándolos deliberadamente de los oficiales, pero procurando atraerse á sus maestros. Esto no es nuevo, pues la historia de los pueblos nos ofrece muy claramente ejemplos de la misma naturaleza.

Francia á raíz de su derrota, decía en todos los tonos á la faz del mundo: «No son los ejércitos franceses los que nos han vencido: es el maestro de escuela prusiano.» Y era exacto.

El pueblo francés era entonces un pueblo ignorante; las escuelas primarias estaban mal dirigidas, abandonadas, en manos del clero todopoderoso aún. Por esto se produjo un gran movimiento en favor de la enseñanza popular. Pero, ¿cómo hacer para instruirse? ¿Dónde aprender á enseñar?

El gobierno reaccionario y amigo de los curas, como son los nuestros, únicamente podía poner obstáculos á este deseo de renovación. Para hacer reformas no quedaba más recursos que crear la Liga de la Enseñanza. Juan Macé, ilustre pensador y notable escritor sociólogo, fue el encargado de llevar á la práctica el pensamiento concebido y en poco tiempo la regeneración intelectual de Francia fué un hecho. Los mejores maestros públicos pasaron á depender de aquella institución y el Estado tuvo que mejorar, por la fuerza, sus vetustas escuelas.

Un hecho igual tuvo también lugar en Bélgica. La ley de enseñanza publicada en 1842, entregaba las escuelas en manos de la iglesia y las congregaciones religiosas, bajo pretexto de que el pueblo necesitaba mucha religión y mucha moral. «Nada de emancipaciones del pueblo, decían los reaccionarios, nada de reformas, la enseñanza científica es mala, y el desenvolvimiento de las facultades de observación sólo sirve para el extravío del hombre.

En tales circunstancias el pueblo belga agonizaba por instantes y los hombres de buena voluntad, que en

ninguna parte faltan, crearon en Bruselas en 1864, la Liga de la Enseñanza. Desde entonces esta institución ha procurado regenerar la escuela primaria, haciéndola independiente, accesible á todos, higiénica, alegre, racional y pedagógica.

Ahora bien; en España estamos asistiendo á algo parecido. El entusiasmo por la enseñanza es grande; no hay persona que permanezca indiferente ante la actual situación porque atraviesa el país y todo el mundo quiere instruirse; pero al igual que en Francia y en Bélgica, hallamos las mismas dificultades. Sin embargo, el pueblo ha dado un avance y no retrocederá. Como en los citados países, la liga de la primera enseñanza surge ya entre nosotros, y el obrero español, recabando el concurso del maestro público, trata de asociarle á su obra y hacerle su mentor.

¡Bravo, obreros españoles! No desmayéis. La noble empresa emprendida por vosotros y os conducirá al logro de vuestras justas aspiraciones. Persistid en ella y nada temáis; el triunfo será nuestro.

¡Trabajadores españoles, adelante!

MARIO.

## Ironías...

¡TIENE RAZÓN!!!

«Aquí por justa sentencia yace (1) un ladrón principiante que no robó lo bastante, para probar su inocencia.»

—Adios, querido «Sintierra», ¿dónde se vá?

—¡Cállate, amigo «Sinpan! Estoy hecho un lio.

—¿Qué te pasa?

—¿Que no has perdido el tiempo leyendo la cartita del rey de la frescu-llamado Alfonso de Rojas y P...

—¿P de qué?

—Déjate de chungu, y vamos á lo serio. ¿Has leído la carta?

—Sí.

—¿Y qué me dices?

—Que esa carta no es del señor Rojas y P...

—¿En que te fundas?

—En que esa carta es más propia de un remendón del Rastro, que de un jefe político que ha sido gobernador, y que aspira á ser diputado á Cortes.

—Bueno, pero dime: ¿qué opinas?

—¿Que tiene razón.

—¡Cómo!

—Como dios pintó á Perico.

—P.....

(1) En la Carcel.

—Déjate de «pes», y oye. Yo no me lavo la cara porque no tengo «roña» ni «grava». No tengo camisa que ponerme, porque no soy ladrón, y porque no he tenido ocasión de ser presidente de Casinos, y de casas de juego; y como el que es ó ha sido ordenador de pagos de alguna parte, ó empleado en alguna fábrica de abonos tiene campo «abonado» para comprar camisas... y...

—No divagues. ¿Y lo de libelos?

—Eso es «cebada» de otro costal. El libelo es todo aquel que sin ser nada, sin aprovechar para nada, y sin entender de otra cosa que de vivir del «chantaje»; de allanar moradas y deshonrar doncellas, se «mete» á periodista para defender á políticos ladrones y sinvergüenzas. Pero como nosotros no somos nada de eso, he aquí porque lo de libelos, no vá para «con nos».

—Y de lo de cobardes ¿qué?

—Te diré: Cobarde es todo aquel que se escuda tras la muralla inexpugnable de salvación, robando, violando, escarnece, y se conforma con cualquier chanchullo político para salir triunfante de los ataques de la Prensa que no cree conveniente para la salud de nuestra hacienda, con unos médicos cuyos títulos fueron en pocilgas adquiridos, y en el robo entrenados. En lo único que somos cobardes los alicantinos de buena fe y honrados, es en no haber arrastrado á los políticos sinvergüenzas por esas indecentes calles de este inmundo estercolero llamado Alicante.

—Entonces quedamos en que...

—En que el señor Rojas tiene muchísima razón: No tenemos camisa porque no hemos robada para comprar una bien planchada. No nos lavamos la cara porque no tenemos ni «roña» ni «grava» ni sangre en ella, y somos cobardes porque sufrimos sus patochadas, sus desplantes y sus imposiciones.

SINTIERRA

## La cola de un mitin

Como no somos de los que dan pie para que las discusiones que existen entre los que debemos confraternizar, aumenten, no vamos á ser duros con nuestro querido colega «El Luchador», que en su número del 17 del corriente, nos moteja de inexactos, al hacer la información del mitin Pró-subsistencias que se celebró en la Casa del Pueblo ecientemente.

Como en el número de «El Luchador» de referencia, se alude, de un modo directo a «Fray-Feliu», y éste nos ha enviado, para su publicación, un comunicado, y él deja la verdad restablecida.

Por nuestra parte, y en cuanto a nosotros afecta, solo hemos de decir, que, la información de referencia, la hicimos nosotros y no «Fray-Feliu» en quien la modestia es reconocida.

Y para que nuestros lectores y «El Luchador», vean si nuestra información era correcta ó inexacta, reproducimos la reseña que la Prensa local publicó de dicho acto.

Solo copiaremos lo que afecta al incidente habido en el mitin, ya que de lo contrario se haría este trabajo interminable.

Dice la Prensa.

«El Popular».

«Al final produjo un incidente entre los señores Ors Pérez y Llorens por mantener cada uno de ellos distintos puntos de vista acerca de la labor de los concejales republicanos, en esta cuestión.

El señor Ors abandonó el local seguido por unas 60 personas.

Los obreros presentaron en el Gobierno civil las conclusiones aprobadas en el mitin.

Aparte el leve incidente á que hemos antes referencia el acto se celebró ordenadamente.»

«El Correo».

«El acto revistió gran seriedad y orden; solo hubo un pequeño incidente entre los señores Ors y Llorens.»

«El Día».

«Parece ser que el concejal republicano Sr. Ors dijo que sus correligionarios y los socialistas habían favorecido mucho más a éste rechazó el señor Llorens, en tonos enérgicos tal afirmación; el citado edil interrumpió en tonos destemplados y se produjo uno de esos escandalazos que forman época.

El señor Ors, seguido de algunos correligionarios suyos abandonó el local.»

«La Unión Democrática».

El orador José Llorens distinguido periodista que firma sus escritos «Fray Feliu», dijo, que en el Ayuntamiento de esta capital ningún concejal había hecho nada beneficioso para el pueblo; y que por lo tanto, todos eran culpables de la mala administración municipal.

Al concejal señor Ors le pareció injusta esta apreciación, y hubo de protestar, porque á su juicio la minoría republicana del Ayuntamiento, había cumplido con su deber.

Surgió con esto un incidente, abandonando el local muchos de los concurrentes.

Tal fué el resultado del acto celebrado en la Casa del Pueblo.»

«La Lealtad».

«El final fué verdaderamente lastimoso. Dos oradores republicanos que se querían por alusiones; alusiones que no individualizaban ofensa alguna. El señor Ors, que se exalta é interrumpe á otro orador y es advertido por un oyente de la obligación en que se halla de respetar el uso de la palabra de su compañero, no privando al

auditorio del gusto de escucharle, y aunque el señor Ors fué breves momentos deferente con aquella advertencia, repitió su exaltación, se retiró de la sala, siendo seguido por parte del público é ipso facto terminó el mitin, fracasando totalmente á merced de esa incidencia una respetable iniciativa.»

«El Periódico para Todos».

«Don José Llorens. Razonando muy discreta y elocuentemente dice que el problema de las subsistencias no se ha solucionado todavía porque no hay organismo ni Prensa que defiendan virilmente este importantísimo asunto.

Manifiesta que se avergüenza de ser político y acusa á todos los partidos que en el Municipio tienen representación, de no haber hecho nada, absolutamente nada práctico en beneficio del pueblo. Añade que es republicano de corazón, pero no deja de comprender que los republicanos tampoco han hecho nada en el Municipio, pues para defender los intereses del pueblo no basta con ser honrados, hay que ser viriles y el que no lo sea que se retire á su casa.

Si el partido republicano tuviera un amplio programa, el pueblo respondería siempre á los llamamientos que se le hicieran. El orador es muy aplaudido.

El señor Ors interrumpe al orador y el público protesta de la interrupción.

Continúa el señor Llorens y dice que habla en términos generales, sin aludir á personalidad alguna y mantiene lo dicho; que ningún partido ha hecho nada beneficioso para Alicante.

El Sr. Ors protesta indignado y el público protesta de la actitud del Sr. Ors. Este abandona el local seguido de unos cuantos amigos.

El orador continúa su discurso y el público le aplaude frenéticamente.

Después de breves frases pronunciadas por el presidente, se dá lectura á las adhesiones recibidas y se levanta la sesión.»

«El Luchador».

«Al ir á hablar el Sr. Llorens, nos ausentamos, por tener que asistir á otro acto que se estaba celebrando.

Se nos dice que algunas palabras de Llorens, fueron protestadas por el público.»

\*\*\*

Como ven nuestros lectores, apesar de que «El Luchador» dice que algunas palabras de Llorens fueron protestadas, toda la restante Prensa alicantina, dice que solo fué el Sr. Ors quien interrumpió.

Y por nuestra cuenta, á lo dicho por nuestros colegas, nada hemos de añadir. El público, al leer lo que antecede sabrá juzgarnos á todos.

## Política local

### LA CANDIDATURA DE ROJAS EN PELIGRO

Pueden comenzar á sentirse aborrazadas todas aquellas personas adversas á que D. Alfonso de Rojas, representante á esta circunscripción en Cortes.

Los informes que hemos podido adquirir de persona que suele estar enterada de lo que ocurre en el campo liberal alicantino, ponen en peligro se-

rio y en grave aprieto la candidatura del Sr. Rojas para diputado á Cortes por Alicante.

El periódico cuya gerencia desempeña el jefe local de los liberales, daba en su número de ayer la noticia escueta de haber marchado el día anterior á Madrid, D. Alfonso.

En efecto, el aspirante á candidato á diputado..., salió el lunes para Madrid; pero... ¿cuáles fueron los móviles de tan inesperado y urgente viaje?

Según los informes antes mencionados, la precipitada marcha de D. Alfonso á la corte, la motivó una llamada urgente del Sr. Francos Rodríguez, por que se trata de eliminar del encasillado por esta circunscripción al señor Rojas, para sustituirle con un allegado del exministro D. Amalio Gimeno.

Lo que ocurra en el Ministerio de la Gobernación sobre este asunto, pronto trascenderá á la opinión; pero lo cierto es que la candidatura de D. Alfonso de Rojas por Alicante, va perdiendo terreno; que el segundo puesto á que dicho señor aspira, se lo disputa un personaje liberal, exministro de la talla del Sr. Gimeno, que coloca en peligro las aspiraciones del jefe local de los liberales.

Y... en Madrid dirán.

Ahora bien, la aparición de ese contrincante al Sr. Rojas es casual, ó una habilidad política convenientemente preparada por haber llegado á Gobernación los ecos de la protesta que ha levantado en esta ciudad los deseos de D. Alfonso, de representarla en Cortes.

Este es un punto á dilucidar; pero de cualquier suerte los periódicos que á efecto contra la candidatura del señor Rojas, quizás estén en visperas de cantar victoria.

¡Que así sea!

## Teatros y cines

### CINE-SPORT

Con un lleno fenomenal, y con un exitazo asombroso, representóse anoche en este salón «EVA, la niña de la fábrica».

Toda la compañía interpretó con gran discreción sus papeles, sin tener para unos ó para otros, distinción alguna.

En la primera sección de esta noche se pondrá en escena «Eva la niña de la fábrica». En la sección segunda, la popular obra de éxito seguro y diario «Los grandes amadores», y en la tercera (doble), «Sor Angélica» y «El Cabo primero».

### TEATRO NUEVO

Para esta noche, día de moda, está anunciada la renombrada y hermosísima película dramática en cuatro partes, titulada: «A la guardia de S. M.» interpretada por la genial y bella artista Hesperia.

### SALÓN MODERNO

Estreno de la emocionante película en cuatro partes «Venganza de una hermana», la y cinta cómica «La trompeta de Bebé».

### TEATRO PRINCIPAL

En este «elegante barracón» se ex-

hibe á diario gran colección de panto-rrillas y descotes.

Entrada gratis para tuertos y ciegos.

## NOTICIAS

### UNA ADVERTENCIA

A JUAN DE LUZ

Leídos tus primeros artículos, te participamos que no nos cojes desprevenidos; pero ten en cuenta que eso que haces con «seudónimos», es propio de hombres sin criterio y sin valor. El hombre debe enseñar la cara, más cuando trata tan groseramente y tan mal informado; así es, que, si cuentas con los datos que te exponemos, enseña la cara á los honrados obreros que pertenecen á dicha Sección para defenderse cara á cara como hombres que somos, en todos los terrenos que quieras para demostrártelo.—La Directiva.

La Comisaría de Alicante, pone en conocimiento de los Alcaldes, que al objeto de evitar la constante devolución de documentos, por no reunir las formalidades prevenidas para dicho fin, unifiquen los servicios de suministros.

El próximo domingo 27 gran acontecimiento taurino dividido en dos partes.

Por la mañana á las once se lidiarán dos hermosos novillos Cobaleda por los jóvenes diestros Enrique Ortega (Lillo) y Benito Martín (Rubiche), siendo ayudados por Rafael Gómez (Gallo) y Julián Saiz (Salero II), los cuales banderillearán.

Por la tarde á las 3 y media se lidiarán otros cuatro novillos del mismo ganadero por los afamados novilleros José Pérez (Nili) y Angel Hurtado con sus correspondientes cuadrillas.

Entrada general 1'40 ptas, Medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación 75 céntimos.

El público tiene derecho á presenciar por este precio los dos espectáculos.

El director de la compañía de ferrocarriles estratégicos y secundarios de Alicante, en atento B. L. M. nos comunica que desde el día 20 quedó establecido el servicio combinado con la compañía del Norte y sus combinadas por nuestro empalme de Denia, para toda clase de mercancías en grande y pequeña velocidad.

La distribución de fondos acordada por la Diputación provincial para el mes de Marzo próximo asciende á 170.498'81 pesetas.

La «Gaceta» ha publicado una real orden de Hacienda que dispone se reduzca á setenta y cinco días el plazo de noventa que señala el reglamento de la renta del alcohol para el vencimiento de los pagarés que expiden los fabricantes para satisfacer las cuotas del impuesto ó el importe de los precintos para los aguardientes compuestos ó licores embotellados.

La Alcaldía de Benitachell, ha expuesto al público las cuentas municipales pertenecientes al año.

# Información general

El Ayuntamiento de Alcoy ha remitido á este gobierno civil el extracto de los acuerdos adoptados por aquella Corporación en el pasado mes de Noviembre.

Copiamos de «La Unión Democrática»:

«Según manifestó el señor alcalde, contestando á una pregunta que le dirigió un concejal en la última sesión del Ayuntamiento, el cementerio municipal se construirá cuando haya dinero.

Y como tardará el que eso ocurra, la cosa vá para largo.

Seguirán, pues, los enterramientos haciéndose en el cementerio de San Blas, situado á menos de dos kilómetros de Alicante, y mandado clausurar hace años por quien tiene atribuciones para ello.

Sería una estupidez pedir que la ley se cumpliera, porque no habíamos de conseguir nada y callamos.

Pueblo, aprende.»

El Juzgado de Villajoyosa cita á Antonio Cano Galbes, entendido por Toni el Nusiero, que ha de responder de los cargos que contra él resultan en una causa por robo.

El juzgado de instrucción de la comandancia de Marina de Barcelona interesa la presentación de Francisco Bayona Moreno, camarero que fué en el vapor «Adolfo» con el objeto de prestar declaración en una causa que se sigue por sustracción de efectos.

El día 28 del corriente mes de Febrero darán principio las oposiciones á profesores especiales de Dibujo de las Escuelas Normales de Maestros y Maestras.

## MITIN EN JEREZ

Jerez.—En el mitin popular celebrado por las colectividades obreras se ha acordado enviar al presidente del Consejo de ministros un telegrama protestando de la carestía de las subsistencias.

## PAN Y TRABAJO

Madrid.—Anoche facilitaron en Gobernación noticias de haberse celebrado mitines y manifestaciones para reclamar trabajo y protestar contra el encarecimiento de las subsistencias en Cuenca, Cádiz, Jerez, Tarragona, Alcalá de Gendames, Cistierna y otras poblaciones.

## De la guerra europea

### LUCHA AEREA

Roma.—Algunos aviones enemigos han volado esta mañana sobre varios pueblos de las provincias de Brescia y Milán y han dejado caer bombas, que han producido daños insignificantes.

Hay que lamentar, que se sepa, hasta ahora, dos muertos y algunos heridos en Desenzano, un herido en Salo y dos muertos y cuatro heridos en Atrezzo-Adda.

En Gargnano cayó una bomba en el hospital de Feltrinelli.

Todas las víctimas pertenecen á la población civil.

### UN RUMOR ABSURDO

Paris.—La «Gaceta de Francfort» di-

ce que los Gobiernos aliados han enviado un «ultimatum» á Grecia.

Este rumor es absurdo.

La última entrevista entre el rey y M. Guillermin ha sido muy cordial.

### LA PRENSA ITALIANA

Berlin.—«La Tribuna», de Roma, dice que los aliados han desembarcado nuevas tropas en la isla de Mitilene y que se proponen invadir el Asia Menor.

Han ocupado, además, la isla de Athenoi, cerca de Corfú, y han anunciado el propósito de utilizar la isla de Crcta como base naval.

«Il Corriere della Sera» confirma que el incidente ocurrido en la Cámara griega ha producido en Atenas gran indignación.

Todos los periódicos incluso los venizelistas, piden que Italia retire de Corfú las fuerzas desembarcadas.

El Gobierno griego ha retirado 300 millones de marcos de los Bancos ingleses y los ha puesto en un establecimiento de crédito norteamericano.

### EN LA FRONTERA GRIEGA

Paris.—Una patrulla búlgara atravesó la frontera cerca de Doiran, encontrándose con una patrulla griega, con la cual se tirotearon, resultado dos búlgaros muertos y un griego herido.

Se dice que el general Kowess ha llegado á Cetiña.

Los agentes del Gobierno alemán gestionan en Rumania la compra de 6.000 vagones de petróleo.

Los aviadores austro-húngaros han arrojado bombas sobre Valona, causando muchas víctimas, entre ellas el ministro italiano en Servia, y algunos miembros de su familia.

### EN LAS MISMAS TRINCHERAS

Paris.—A las nueve y cuarto de esta noche se han adoptado en París medidas de precaución contra los «zeppelines».

El presidente de la República, Monsieur Poincaré, ha visitado el frente de la Champagne, recorrió los atrinchamientos y revistó á las tropas, que tan heroico comportamiento tuvieron en las acciones de los días 9 al 12.

Monsieur Poincaré felicitó y condecoró personalmente á los oficiales y soldados que más se distinguieron en los combates.

## Sucesos

### 1.300 PESETAS VULLAN

En la Inspección de Vigilancia ha denunciado D. Matías Bernabé Cobán, que le han sido sustraídas 1.300 pesetas por Manuel Arcos y Concepción Alonso, cuando se hallaba en el domicilio de éstos.

La pareja ha sido detenida pasando el asunto al Juzgado correspondiente.

### MOSQUITO QUE PICA

Simón López Gerar (a) Mosquito, hizo víctima de sus «picaduras» al ciudadano Rafael Mora Torregrosa, el cual notó la falta de una hermosa cadena de oro chapeado con la cual cargó el «Mosquito» aprovechando un descuido de su dueño.

El robo ha puesto el hecho en conocimiento de la policía.

Seguramente no tardará mucho tiempo el Mosquito en caer en manos de los de Vigilancia.

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

BOLLETIN DE SUSCRIPCION

Don ..... número que habita en la calle ..... se suscribe á ALICANTE OBRERO.

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo á nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8.

364

LAS DESHONRRADAS

Entonces Carenton dijo con flemma:

—¿Sabes quien está con Raimunda? Su hijo,

A Clemente se le escapó una blasfemia.

—¿Entonces entamos descubiertos?

—Para nada; yo soy quien le ha descubier-

to á él y te diré de qué manera;

Y contó cómo habían pasado las cosas.

De todo lo que Jack dijo á Clemente sólo le preocupaba lo de que Celso estaba con su madre.

—¿Pero no se habría equivocado Jack?

—Le habría dicho la verdad é, por el contrario, mentía, para no darle los papeles que le comprometían?

—Espera un momento—le dijo—que quiero asegurarme de que Celso no está en casa.

—Y se dirigió al cuarto de su nuera.

Antonia estaba acostada, pero no dormía y aunque el barén procurase no hacer ruido, sintió la puerta que se abría y se incorporó.

La claridad de la lámpara la iluminó de lleno apareciendo como una visión con su ligera camisa y el pelo suelto.

Preguntó:

—¿Eres tú, Celso?

FOLETIN DE ALICANTE OBRERO 361

Apagado el gas de la escalera y cerrado el portal, Jack, dotado de una agilidad sorprendente, pasó por el breve espacio que quedaba desde la verja de hierro al arco de la puerta del patio hasta la galería; el otro quedó de guardián por fuera.

No se figuraban que Carret velaba, y por mucho cuidado que tuvo, la mujer oyó ruido y corrió á avisar á los demás.

Y Sis Carent no pensaba que él mismo se metía en el lazo. Cuando tropezó con las sillas y sintió echársele encima las manos de un hombre, creyó fuese un agente de la policía, y blasfemando, procuró defenderse; pero cuando oyó que el que le agradaba era el marido de Antonio, porque la señora Raimunda dijo: ten cuidado, Celso, Jack no tuvo otro pensamiento que huir, para no ser reconocido.

La cosa no era fácil, estando en contra de él también las mujeres; pero por un momento fingió rendirse, y después, aprovechándose, dió un tremendo golpe á Celso, que fué á caer á pocos pasos de distancia, dando con la cabeza en la pared. Se desprendió de las mujeres y en un momento se escapó por la verja.

—Vamos, vamos,—dijo en inglés al indivi-

# COR

Hace irrempliable e impermeable el piso de las alpargatas.

30 céntimos bloque

De venta en la Ferreteria «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10

**ALICANTE**

F. Itan representantes en los pueblos.

## Escuela Modelo

Calle de Calderon de la Barca

Grandes reformas. — Hermosos patios — Salones ventilados — Enseñanza moderna. — Francés — Dibujo — Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

## Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio. — Academia preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedaje para alumna.

Calle de San Vicente núm. 33 piso primer o.

## Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73. bajo

# LA LUCENTINA

## Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braza de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es, ecialidad en lo más nuevo y corriente.

**LA LUCENTINA Calzado de lujo**

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. — **ALICANTE**

No confundirse; esta casa no tiene sucursales.

## Ramón Ripoll

Tetras y grabados en madera

Sagasta, 55

## Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas con arreglo al último plan de estudios

SAN VICENTE 61. — **ALICANTE**

## PRECIO FIJO

Átemira 12 (antes Priocasa)

SE VENDE una estantería de bar en buen uso con mármoles y cristales. Razón carpintería de la calle del Par que 16 (Provincial).

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Santos Médicos, número 2

SE ALQUILA — El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todos sus enseres, situado en la Plaza de la Misericordia núm. 16.

## Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de impresos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros tallados, etc, con perfección, prontitud y economía.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de actualidad titulada:

**El viaje del kaiser**

2.º Entrada en la pista por el tonto

**Cara cortada**

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

**Las ilusiones de Patalarga**

Llamamos la atención de nuestros corresponsales sobre la irregularidad con que envían sus liquidaciones á esta Administración. Suplicamos á todos nos remitan los fondos que tienen atrasados, pues á causa de la encarcelación del compañero Moscat, nos hemos visto precisados á hacer muchos gastos.

Tipogr. de Obrera

duo que le esperaba; — he sido vencido

Bajaron la escalera volando, pero en el vestibulo se pararon un momento. Nadie se movía en el palacio, la señora Raimunda no pedía auxilio y reinaba un silencio profundo.

Jack comprendió que no querían dar escándalo, quíras para que se ignorase su presencia en casa de su madre, y esto bastó á tranquilizarle.

El portal no estaba más que entornado, por tener descompuesta la cerradura, que el portero no había podido aquella noche arreglar; esa era una hazaña del compañero de Jack:

Los dos hombres salieron juntos del palacio.

—¿Tú también vienes á casa del barón? — preguntó el compañero de Jack

— Ciertamente, — contestó Carenton, — tengo que darle parte de mi derrota, pero ¿quién podía imaginar que en lugar de encontrar dos mujeres acostadas, estaban en numerosa compañía é iba á ser batido?

—¿Te han reconocido?

—No, porque hemos luchado á oscuras y yo tampoco he visto la cara de ninguno. Es un

fastidio, pero tomaré mi revancha.

—Es extraño. — dijo el otro — que yo desde fuera no haya sentido ruido alguno.

—Se ve que no querían llamar la atención y ha sido mejor así.

No dijo más, ni su compañero pudo sacarle más confidencias.

El barón les esperaba en un saloncito del piso bajo, donde tenían lugar los conciliábulo.

Clemente estaba pálido, agitado, y cuando vió á Jack y su cómplice, por sus fisonomías comprendió el fracaso, y sintió encenderse su ira.

—¿Y bien? — preguntó, parándose delante de los recién llegados y mirándolos con ojos serenos.

— Pasa bien; no ha sido culpa nuestra si el golpe no ha resultado, — contestó altanero Jack. ya es mucho si he podido salvar la piel y no ser reconocido.

—Siéntate y cuenta; tú, Cadi, puedes ir á descansar.

Los labios de Clemente temblaban por la fiebre.

El cómplice de Jack saludó, saliendo enseñado.

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Albariá, en las que figura a triple alcañita Ernestina Fons. — Preferencia 35 céntimos. — General 15.

### SALON MODELO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5

### TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5. — Desde las seis y media en adelante sección permanente.